



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y
FINANZAS

COORDINACIÓN GENERAL DE
COMUNICACIÓN CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Lunes 06 de febrero del 2023.

JEFA DE GOBIERNO

SHEINBAUM: ACCIDENTES EN EL METRO NO AFECTA MI ASPIRACIÓN. La Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, aseguró que los recientes accidentes en el Sistema de Transporte Colectivo Metro no han afectado sus aspiraciones rumbo a la elección presidencial de 2024. En entrevista para Telediario, la mandataria capitalina mencionó que los recientes accidentes ocurridos en el Metro, que considera incidentes atípicos, forman parte de una supuesta guerra sucia de sus adversarios. **Mil.14, Mil. 1 Foto**

ANALIZAN TREN A QUERÉTARO. La Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, expresó que dialogó con el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, sobre el tren Querétaro-Ciudad de México, que debería ser prioridad en la siguiente administración. “No sé si pronto pudiera hacerse, porque obviamente son inversiones federales, pero sería muy importante para disminuir el número de vehículos de carga”, dijo al terminar la ceremonia por el aniversario de la Constitución Mexicana. **Exc.18**

ARRANCAN EN MORENA COMITÉS PRO SHEINBAUM. Grupos de morenistas organizaron comités para promover a **Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno**, principalmente en las alcaldías gobernadas por la oposición. “Comités de la transformación”, llaman los miembros de Morena a los grupos que formaron en Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Benito Juárez, Coyoacán, Venustiano Carranza e Iztapalapa. **Ref.1-Cd**

FOTO

UNION POR UNA SELFIE. Gobernadores dejaron por un momento el color de sus partidos para posar juntos en una selfie **de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, en el aniversario de la Constitución de 1917. **Uni.6-A**

RELANZAN CONAGO EN QUERETARO. Con la designación unánime del gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, como presidente, y del mandatario de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, este domingo se relanzaron los trabajos de la Conferencia Nacional de Gobernadores, en esta ciudad, previo a la ceremonia por el 106 Aniversario de la Constitución. Jara Cruz, gobernador de Oaxaca, explicó que su designación fue por consenso, a una propuesta de **la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. Exc.6**

LLAMAN A ACABAR CON INERCIAS. Desde la histórica casa de la Corregidora, que recibió a 16 mandatarios estatales en el marco de la LXIII Reunión Ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores, el gobernador de Sinaloa Rubén Rocha Moya comentó que uno de los primeros acuerdos obtenidos como resultado de consenso general, fue la instalación de la mesa de trabajo lideradas por Salomón Jara Cruz y Mauricio Vila Dosal, gobernador de Oaxaca y Yucatán, respectivamente. **Exc.6**

EXIGEN INDEPENDENCIA Y RESPETO; AMLO QUIERE MAS CAMBIOS A CONSTITUCIÓN PARA ABOLIR REFORMAS NEOLIBERALES. Aunque las diferencias se mantienen, el 106 Aniversario de la Constitución de 1917 fue el día en que por fin estuvieron juntos los titulares del Poder Ejecutivo, Judicial y Legislativo. El presidente Andrés Manuel López Obrador llegó al Teatro de la República, saludó a la escolta de Bandera y luego avanzó hacia el presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier (Morena), siguió con la presidenta de la Suprema Corte de justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández, en su primer encuentro público, y con el presidente del Congreso de la Unión, Santiago Creel (PAN). **Uni.1-5, Ref.1**

TOMAN MORENISTAS CONTROL DE CONAGO. La \$t tomó el control de la Conferencia Nacional de Gobernadores, hasta donde llevará la discusión y defensa de la reforma electoral conocida como "Plan B". Ayer como resultado de los reclamos, las presiones y el cabildeo de mandatarios estatales y funcionarios federales, la Conago eligió como su nuevo presidente al gobernador de Oaxaca, el morenista Salomón Jara. A puerta cerrada, **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, postuló la candidatura de Jara, que fue aprobada por unanimidad, por los 29 mandatarios estatales que acudieron a la sesión. **Ref.4**

PIDEN DOS FIGURAS PARA LA GLORIETA. Este fin de semana aumentó la presión de mujeres para que autoridades de la CDMX hagan realidad la convivencia de las piezas "justicia" y "La Joven de Amajac" en la ex Glorieta de Colón, renombrada como Glorieta de las Mujeres que Luchan. En un oficio enviado a **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, así como a las Secretarías de las Mujeres y de Gobierno, y a la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, mujeres que firmaron como miembros de "Movimiento de Mujeres Indígenas Originarias y Afrodescendientes de la CDMX", pidieron que se defina de inmediato cómo se colocarán ambas figuras. **Ref.2**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

VOLVERÁ EL COMERCIO AMBULANTE A LA PLAZA DE LA SOLIDARIDAD. Comerciantes en vía pública regresaran a la plaza de la Solidaridad tras un acuerdo con la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y Ordenamiento de la Vía Pública, informó la Unión de Marchantes en Movimiento AC. **Jor, 23, Cap.**

EL CABALLITO. LA APARICIÓN DE MENSAJES POR LA #CIUDADCHINGONA. Ayer, las redes sociales de secretarios de Gobierno de la CDMX, diputados locales y simpatizantes de Morena inundaron sus espacios con la frase #CiudadChingona. Así, publicaron desde un video, donde aparece el actor Jesús Ochoa hablando de las bondades de la capital, hasta la difusión de logros por parte de la Secretaría de Medio Ambiente. **Uni, 10, Met.**

CONSEJERÍA JURÍDICA

EN LA NÓMINA DE CONSEJERÍA, LÍDER DE LA ANGOSTURA. El nuevo líder del predio La Angostura, Rodolfo Padilla Pérez, está en la Nómina de Consejería Jurídica y de servicios legales del Gobierno de la CMX, que encabeza Néstor Vargas Solano, con el puesto de juez cívico, acusaron vecinos del asentamiento que demandan su regularización. **Jor, 30, Capital.**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CON ACTIVIDADES RECREATIVAS Y CULTURALES BAJAN REINCIDENCIA DELICTIVA ENTRE PRELIBERADOS. Un error, una falsa acusación o haber participado en la comisión de un delito sin pensar en las consecuencias cambió las vidas de Carlo, Rosa Icela, Óscar, Isaí y Rocío, pues “fuimos a la cárcel, pero tras un tiempo nos dieron la oportunidad de cumplir nuestra sentencia en libertad, acudiendo a diversas actividades y hasta con la familia”. La estrategia *Un domingo más en libertad* atiende a mil preliberados, quienes participan en actividades culturales y recreativas, y entre 20 y 30 por ciento se incorpora al programa de inclusión laboral, explicó Arturo Morell, director del Instituto de Reinserción Social. **Jor.28**

COLUMNA

EN FLAGRANCIA. LAS DETENCIONES DE SIEMPRE por Gustavo Fondevila. El lunes pasado elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a dos hombres en la calle Ixtlixóchitl (Colonia Adolfo Ruiz Cortines, Coyoacán). Uno de ellos acusado de robo de accesorios (autopartes) y el otro, por intentar evitar la detención del primero (resistencia de particulares). Los subieron a una unidad policial para trasladarlos a la Fiscalía de Investigación Territorial en Coyoacán 1, pero los policías descubrieron pronto que el presunto ladrón no respiraba ni presentaba signos vitales. Se solicitó de inmediato la presencia de paramédicos que al llegar certificaron la muerte del detenido. Dos de los policías que participaron en los hechos fueron aprehendidos y la Fiscalía abrió una carpeta de investigación del caso. **Ref.3-Cd**

YO LECTOR. Vuelven los operativos para motos. **Exc.8**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

APREHENDEN A PADRES POR LA MUERTE DE SU HIJO. Elementos de la fiscalía capitalina detuvieron a dos padres de familia acusados de golpear y asesinar a su hijo, lo cual ocurrió el 13 de octubre del año pasado. Según las indagatorias, el menor de edad no dejaba de llorar cuando ellos estaban en una fiesta con sus amigos. Los imputados responden a los nombres de Luz Andrea y José Miguel, quienes son investigados por su probable participación en el delito de homicidio calificado. De acuerdo con los informes ministeriales, la víctima fue ingresada a un hospital por ambas personas, quienes refirieron que el menor se desvaneció en su hogar tras intentar expulsar flemas; sin embargo, en el hospital donde lo atendieron se le practicó una radiografía, la cual reveló que presentaba una fractura en el cráneo, por lo que fue trasladado de inmediato a otro hospital, donde momentos más tarde falleció. **Uni.11**

VUELCA AUTOBÚS, DEJA 3 MUERTOS. Rafael fija su mirada en el autobús donde quedó el cadáver de su papa. Es el kilometro 39 de la Autopista México-Puebla y está sentado en la orilla, a la altura del poblado Jorge Jiménez Cantú. **Ref.1-Cd**

CAPTURAN A EL PISTACHÓN POR FEMINICIDIO AGRAVADO COMETIDO EN OAXACA. Agentes de investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, en colaboración con autoridades del estado de Oaxaca, ejecutaron una orden de aprehensión contra Leonel N, alias *El Pistachón*, por su probable participación en los delitos de feminicidio agravado y tentativa de feminicidio en contra de sus dos hijas y su pareja sentimental. De acuerdo con las indagatorias, el pasado 3 de enero *El Pistachón* probablemente usó gasolina para incendiar el inmueble donde habitaban las dos menores, ubicado en la colonia Justo Sierra, ciudad de Matías Romero Avendaño, lo que les provocó la muerte. Además, está relacionado con la agresión física hacia su pareja sentimental, madre de las dos niñas, por lo que con los trabajos conjuntos de investigación fue localizado en el Instituto Nacional de Rehabilitación, en Tlalpan. **Jor.30**

RASTREAN A TAXISTA QUE ARROLLÓ A CICLISTA. Tras 21 días hospitalizada, Quetzalli García Castellanos murió el lunes 30 de enero, luego de no poder reponerse de las lesiones que sufrió al ser atropellada por un taxi irregular mientras viajaba a bordo de su bicicleta en el cruce de Sevilla y Chapultepec, el 9 de enero. **Ref.3-Cd**

DETIENEN A CINCO E INCAUTAN DROGAS EN 2 CATEOS EN TLALPAN Y VENUSTIANO CARRANZA. Con el apoyo de efectivos de la Guardia Nacional y de la Secretaría de la Defensa Nacional, agentes de investigación de la Fiscalía General de Justicia y policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ambas de la Ciudad de México, realizaron dos cateos en las alcaldías Tlalpan y Venustiano Carranza, donde detuvieron a cinco personas e incautaron droga. Los trabajos de campo y gabinete desplegados por los agentes de la FGJ permitieron conocer que en un domicilio ubicado en la colonia San Miguel Ajusco se realizaban probables actividades relacionadas con delitos contra la salud. **Jor.30**

DESARROLLO SUSTENTABLE

COMISIÓN DE RECONSTRUCCIÓN

HALLAN “PRECIOS ALTOS” EN LA RECONSTRUCCIÓN. La Comisionada Para la Reconstrucción, Jabnely Maldonado, señaló que en la revisión que se está haciendo a las obras de reconstrucción, por las cuales se detuvieron los pagos a las empresas, se encontraron precios altos. **Exc, 18, Com.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

EN TRES AÑOS EL METRO HA SUFRIDO MIL 620 FALLAS DE COMUNICACIÓN ENTRE CONVOYES. Tras el cambio de la aplicación Digimax por la de Tetraflex en la comunicación Tetra del STC Metro, se han generado mil 620 fallas en los recientes 3 años en la comunicación entre trenes, entre las cuales destacan que los radios que utilizan los conductores pierden señal, refiere el registro interno del organismo en poder de este diario. **Jor, 28, Capital.**

VEN NECESARIO APORTE DE FEDERACIÓN AL METRO. Para combatir la obsolencia, revertir el deterioro, volverlo seguro y seguir cumpliendo con su labor social, el STC Metro requiere recursos metropolitanos aportados en el corto, mediano y largo plazo por la CDMX, pero también por el Estado de México y, principalmente, por la Federación, consideraron expertos. **Exc, 18, Com.**

EL ROBO DE CABLE PARA VENDER COBRE: GAVIÑO. El exdirector del STC Metro, Jorge Gaviño consideró que el robo de cables en esa red de transporte tiene que ver con los beneficios que el reporta a las bandas organizadas vender al mercado negro el cobre obtenido. **Mil, 14.**

MOVILIDAD ALTERNATIVA. Tras concluir los festejos de Navidad y Año Nuevo el pasado 2 de febrero, una pareja en patines eléctricos aprovechó el paseo ciclista dominical en Gustavo A. Madero para trasladar su árbol de Navidad a un sitio de acopio para ser convertido en composta. **Jor, 30, Cap.**

DE IDA... Iztapalapa. La calzada de Ignacio Zaragoza registró intenso tráfico vehicular en ambos sentidos, debido a la movilidad de paseantes por el primer puente laboral. **Ref, 2, Cd.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

BOSQUE URBANO. Celebra el bosque de Aragón Festival de los Humedales. En el marco del Día Mundial de los Humedales se realizó ayer un festival de cultura ambiental en el Humedal Caracol. 1300 personas acudieron al evento de la SEDEMA. 485 ejemplares de ocho especies se han reproducido aquí. **Ref, 2, Cd. Exc, 18, Com.**

PUENTE VACACIONAL. Miles de visitantes acudieron a las instalaciones del Bosque de Chapultepec para aprovechar el primer puente vacacional de 2023. **Uni, 4, Met. Ref, 2, Cd.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

DAÑADA POR EL PASO DEL TIEMPO, OBRA DE DANIEL MANRIQUE SERÁ RESTAURADA. A casi 14 años de distancia de que fue plasmado, el último proyecto del muralista Daniel Manrique, de Movimiento Tepito Arte Aquí, en la unidad habitacional Los Palmares, en Tepito, será restaurado por la Escuela Nacional de Conservación y Museografía del INAH. El trabajo será a largo plazo y de la mano de la comunidad. **Jor, 23, Capital.**

SECRETARÍA DE SALUD

SUMAN 41 AMBULANCIAS PATITO EN EL CORRALÓN. Desde agosto de 2020, cuando las autoridades capitalinas iniciaron operativos para detener ambulancias irregulares que prestaban servicios en el país, hasta el 29 de enero pasado, se han remitido al corralón 41 unidades. **Exc, 19, Com.**

GIRA POR LA SALUD. La obesidad, diabetes e hipertensión predominan en las consultas itinerantes por CDMX. **Ref, 1, Cd.**

ALCALDÍAS

INCUMPLEN ALCALDÍAS EN PLANES VECINALES. La mayoría de las alcaldías no han cumplido en implementar proyectos ciudadanos mediante el Presupuesto Participativo 2022. En contraste, han utilizado esa partida y avanzado en hacer obras que les corresponden a los gobiernos, como lo son el bacheo o pavimentación. **Ref, 1, Cd.**

DENUNCIAN A ALCALDÍA BJ PR ALTERAR OBRAS VECINALES. Pese a que no está permitido modificar los proyectos ganadores del Presupuesto Participativo, habitantes de dos colonias interpusieron denuncias porque la alcaldía BJ alteró las obras vecinales y porque dudan que haya aplicado la totalidad de los recursos. **Ref, 1, Cd.**

TEMEN EN HUIPULCO Y SANTA ÚRSULA MADRUGUETE DE TELEVISIÓN. Vecinos de Santa Úrsula, Coapa y San Lorenzo Huipulco denunciaron la realización de perforaciones y estudios de mecánica del suelo dentro del Estadio Azteca, por lo que temen un “madruguete” de Televisa para iniciar las obras de remodelación con miras al Mundial de Fútbol de 2026. **Jor, 23, Capital.**

ENTREGAN OBRAS EN ÁO. Más de 19 mil 500 habitantes de ocho colonias de ÁO fueron beneficiadas con la entrega de 11 obras que representaron una inversión de 8.4 millones de pesos. Las obras se entregaron en colonias como Santa Fe, Unidad Habitacional Tarango, entre otras. La alcaldesa Lía Limón aseguró que el mantenimiento urbano es imprescindible para administración que encabeza. **Exc, 18, Com.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

LLAMAN A REGRESAR INFORMES DE COVID. El grupo parlamentario del PAN en la CDMX llamó a las autoridades capitalinas regresar los informes diarios por contagios y defunciones por covid. “Entre el 8 y 17 de enero de este año se registraron 30 mil 952 casos nuevos y 272 defunciones, una cifra preocupante desde diciembre del año pasado cuando se anunció la sexta ola”, apuntó el diputado Federico Döring. **Ref, 2, Cd.**

LIBRA DESTITUCIÓN POR VENTA DE FERRARIS. Un tribunal resolvió que es improcedente destituir y consignar penalmente a Alfredo Higuera Bernal, titular de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada, por el caso de la venta ilegal de 7 vehículos de lujo que hizo el Indep en 2019. **Ref, 2, Cd.**

MORENA Y PT, POR LA ALIANZA EN 2024; PVEM: “VOY SOLO”. Para la elección de 2024 en la CDMX, Morena y el PT pretenden una alianza electoral, mientras que el PVEM trabaja en un proyecto para ir en solitario. **Uni, 1-9, Met.**

APARECEN PINTAS EN LA CDMX EN FAVOR DE DIPUTADOS PRIÍSTAS. En manos de una decena de puntos en la alcaldía Álvaro Obregón aparecieron mensajes en bardas de inmuebles públicos, puentes y unidades habitacionales con los que se promueve al diputado federal del PRI Xavier González Zirión. **Jor, 5.**

---000---